

> Pour les dix ans de l'AMAP faisons connaissance avec...

... les deux co-fondateurs : **Thierry et Robert.**

À moins que ce ne soit l'inverse. On les confond facilement ; sont-ils jumeaux, sont-ils un couple ? Ils partagent tellement de choses, à commencer par le panier qu'ils récupèrent une semaine sur deux. Dans le passé, Robert a eu deux filles avant de se marier avec leur mère en 1995 ; Thierry a eu trois filles avant d'épouser la leur en 1996. 1996 : Thierry est directeur d'une Maison de quartier lorsque Robert arrive dans notre bonne ville. C'est alors que débute leur relation complice et sans complexe.

Parmi leurs enfants naturels, l'AMAP est née en 2009. Voici, en exclusivité et mot pour mot, le faire-part de naissance à venir, extrait de leur messagerie privée et daté du 28 août 2008 : « *Je souhaite mettre en place une AMAP sur Argenteuil, es-tu intéressé ou connais-tu des personnes susceptibles de s'investir dans ce projet à plus / Bonjour, Qu'est-ce tu racontes ? Toi y'en a t'exprimer bizarre. Robert* ».

Tous les deux sont des machines à idées, lesquelles idées ont bien du mal à germer dans le contexte sociétal d'inertie généralisée. Certaines d'entre elles arrivent tout de même à passer le filtre de la censure ; c'est le cas de l'AMAP. Dès le début, ils ont eu la volonté de créer une sorte de couveuse, un collectif créateur de projets. Dès le début ils sont rejoints par les membres historiques que sont Alain, Martine, Jean-Michel, Dominique, Claude... Très investi dans une alimentation respectueuse des producteurs, des produits et des consommateurs, Thierry-Robert n'a cessé de prospecter (auprès des paysans, des pouvoirs publics, des Argenteuillais, etc.) durant ces dix années, pour garantir la pérennité de notre association. Il n'a pas toujours eu gain de cause, comme par exemple sur le dossier de la Plaine d'Ardival qui – depuis 2011 – ne débouche toujours pas. Il s'agit d'implanter sur le territoire d'Argenteuil un maraîchage, une école (pourquoi pas au lycée professionnel Fernand-Léger), un fournisseur des cantines scolaires... une véritable pépinière d'actions dans un « tiers lieu » de rassemblement et de culture. Le projet est aujourd'hui repris à des fins électorales, mais Robert-Thierry est sans illusion et ne lâche pas l'affaire. Le temps viendra pour ce troisième enfant.

Avant l'AMAP, en 1999, il donne naissance à ATP (Argenteuil Théâtre Public), Compagnie de théâtre



reconnue. Outre ses créations professionnelles originales, engagées, souvent musicales et toujours de qualité, ATP dispense des ateliers de formation à la scène auprès d'un nombreux et fidèle public. Depuis vingt ans, la Compagnie travaille avec les écoles, les familles, les Centres de loisirs, le conservatoire, les clubs de retraités, les Maisons de quartiers bien sûr, puisque c'est à celle d'Orgemont que tout a commencé, lorsque

Thierry la dirigeait. À deux pas de là, la salle Maurice-Sochon, sous l'école Joliot-Curie, est à l'époque utilisée pour des réunions, fêtes de quartier, projections de films et spectacles d'écoles. ATP investit le lieu et « requalifie » la salle en théâtre en y installant tout le matériel nécessaire. Les services techniques de la ville mettent la main à la pâte et dès 2000 démarre une riche programmation destinée au jeune public et au tout public. Mais ceci est une autre histoire... revenons à notre duo. De parents bretons, Thierry arrive dans le département de la Seine à l'âge d'un an, précisément à Argenteuil.

De parents communistes, Robert arrive directement dans le département de la Seine, précisément à Bobigny. Ils détestent tous les deux l'école et ratent avec application leurs études supérieures. Avec un bac A4 (littéraire), Thierry occupe une année la fac de sciences de l'éducation pour décrocher plus tard dans sa vie professionnelle le Master qui va avec. Avec un bac A6 (musique), Robert occupe un semestre la fac de musicologie pour ne décrocher aucun diplôme qui va avec ; ses médailles d'Or de conservatoire lui suffisent. Écologiste humaniste avant tout, Thierry se donne à fond dans la collectivité ; anarchiste rabelaisien assumé, Robert se donne à fond dans le spectacle. Ils ont exercé quelques métiers : animateur enfance-jeunesse, directeur de quartier pour l'un, journaliste radio, musicien (altiste), pour l'autre. Mais Thierry aurait aimé être archevêque, procureur, maire d'Argenteuil ; Robert aurait aimé être banquier, chef de la police, femme ou homme célèbre. N'ayant pu réaliser leurs rêves, ils ont pris racine à Argenteuil pour germer et fructifier !

Malgré d'importantes différences de vue (Robert ne ferme pas la porte des toilettes, Thierry si), ils sont toujours en accord pour féconder les rencontres humaines. Parmi les graines qu'ils ont semées, nous retiendrons la volonté d'une gestion d'Argenteuil par ses habitants. On y arrive, les élections municipales approchent...



Dieu-Denis
ou le divin poulet

Alexis Legayet

> Coup de cœur...

« Dieu-Denis ou le divin poulet »
Alexis Legayet - Éditions François-Bourin

Voici un conte très sérieux et rempli d'humour sur la condition animale. S'appuyant sur deux mille ans de monothéisme à dominante chrétienne, l'auteur – un prof de philo qui a déjà commis d'autres volumes irrévérencieux – met au goût du jour la passion du Christ à travers « la geste » d'un poulet. Denis, c'est son nom (fils de Dieu en grec), est la créature la plus exploitée et maltraitée par l'Homme dans laquelle le Seigneur a choisi de se réincarner. Étant données les conditions précaires des gallinacées,

la quête vers la lumière s'avère un véritable chemin de croix (plus précisément de broche) pour le jeune poussin et futur coquelet. Mais il franchira les nombreux obstacles et convertira de précieux et jeunes apôtres. Avec leur assistance et ses compétences universelles en... informatique, il répandra la divine parole dans le monde : « Des millions de frères sont tués chaque jour, et tout le monde s'en moque. Il faut que les hommes sachent que Dieu est dans leur assiette. Je suis celui qui vit dans chaque parcelle de vie. Je suis le cœur qui bat des poulets en batterie. Je suis le sang vivant de tous les corps ardents. ».

Il est difficile d'ignorer aujourd'hui la souffrance des êtres sensibles, de quelque espèce qu'ils soient. Les associations de défense de la cause animale sont suffisamment militantes et efficaces sur la diffusion de l'information pour que désormais chaque être humain prenne ses décisions en conséquence. D'ailleurs, elles sont très actives dans le livre d'Alexis Legayet. Les 190 pages très vite dévorées ne sont pas un plaidoyer pour un régime végétarien ou végan ; il s'agit d'autre chose. Cette fable corrosive nous guide, l'air de rien, vers une évolution des mœurs qui finira bien par des changements de régimes chez les humains. Il ne reste plus qu'à souhaiter – et militer ! – pour que les autres animaux en bénéficient.

> ... et coup de gueule !

Pourquoi nous n'avons finalement pas de fruits ?

Nous étions nombreux à déplorer l'absence de fruits dans les paniers de l'AMAP. **D'après le sondage de juin dernier, les Amapiens d'Argenteuil commanderaient pas moins de 160 kg de fruits par mois, 48 intéressés !**

Nous avons enterré l'idée qu'ACR puisse nous en fournir (le coordinateur nous a confirmé que c'était trop compliqué pour eux, que ça n'était pas prévu au programme pour le moment) et nous sommes partis en quête. Une vraie chasse au trésor, de celles qui nécessite de creuser toutes les pistes, d'explorer tous les recoins, d'interpeller ceux que l'on croise à la recherche du moindre indice. Parce qu'il faut le savoir, obtenir un partenariat de fruits dans une AMAP d'Île-de-France c'est une sorte de Graal, d'autres s'y sont cassé les dents bien avant nous ! Qu'à cela ne tienne, nous avons tenté notre chance partout où nous le pouvions, essuyé un certain nombre de refus, écarté les pistes douteuses, cherché des solutions pratiques là où il n'y en avait pas et puis... victoire ! Arborant de belles valeurs et une collection de pommes et poires infinies, les Vergers de la Planquette se sont lancés dans l'aventure avec nous (malgré une saison très difficile à gérer).

Viennent ensuite toutes les démarches purement pratiques : organisation des livraisons, mise en place des abonnements sur AMAP J, communications auprès des Amapiens (en direct, par mails, par sms, relances...), réception des chèques... Et enfin le verdict tombe : une petite dizaine d'inscrits, 34 kg de fruits par mois en tirant au maximum. Notre producteur a cessé de nous prendre au sérieux et a quitté le navire avant même d'avoir vraiment embarqué.

Fin de l'histoire.

Pas de fruits dans notre panier ? Il n'y a que de sourdes oreilles pour l'entendre.

> La vie de l'AMAP

Le renouvellement de l'adhésion 2020

Vous renouvelez votre adhésion sur **AMAP J** avec votre identifiant, votre mot de passe sur ce lien : <https://contrats.amapj.fr/p/argenteuil/> Son montant est toujours de **15 €**, par chèque à l'ordre à **AMAP d'Argenteuil**. La date de remise des chèques : **jeudi 5 décembre 2019**. Elle finance les frais de fonctionnement de l'association.

Début 2020, de nouveaux abonnements producteurs

Le fromage de chèvre de Pierre et Marc Caffin et **Le Pain d'Hervé**, ce dernier étant très complexe à rédiger, deux super volontaires y travaillent ! Pour rappel, nous sommes dans l'obligation de nous mettre dans les normes vis-à-vis de la charte des AMAP Île-de-France. Pas d'échange monétaire, l'essence de l'engagement entre un Amapien et un producteur est de soutenir ce dernier.

Atelier cuisine

Appel au don de matériel

Les ateliers cuisine reprendront l'année prochaine. Afin d'éviter à Nathalie de transporter ses deux énormes valises (certes roulantes) à chaque fois, nous allons nous doter de matériel. Si vous avez au fin fond de votre cave, placards, du matériel en état de marche, nous sommes preneurs de :

- 2 plaques induction ou autres feux
- 4/5 planches à découper (pas en bois)
- 2/3 poêles avec couvercles (inox 10/18 à fond épais si possible)
- 2 passoires
- 1 mandoline ou 4/5 éplucheurs et rasoirs
- 4 saladiers ≠ tailles (pas en plastique)
- 2/3 spatules et grande cuillère
- 1 louche
- 1 bouilloire
- 1 rallonge électrique.

Vous pensez être en possession de ce trésor ?

Envoyez-nous un petit mot sur : argenteuilamap@gmail.com

Décès de Claude

Un don pour l'Association France Parkinson

Lors de notre réunion du Collectif du jeudi 13 octobre, en accord avec la famille, nous avons décidé de faire un don de 100 euros à l'Association France Parkinson, maladie dont Claude souffrait et qu'il combattait chaque jour depuis des années. Le montant de ce don correspond à la somme que nous allouons aux associations que nous soutenons.

> La visite du Jardin de Cocagne-ACR

Vendredi 25 octobre, une douzaine d'Amapiens se sont levés tôt pour rencontrer une vingtaine d'employés et l'équipe encadrante.

Après un petit déjeuner copieux (brioches et viennoiseries du Pain d'Hervé) et des boissons chaudes, tous se sont mis au travail. Et quel travail ! Je m'arrête là et laisse Evan (7 ans), notre jeune Amapien-reporter raconter et illustrer cette journée. Un grand merci à lui, d'avoir restitué cette journée très riche.

Verveine



le jardin de cocagne.
On a eu le café la terrasse avec tout le monde.
J'ai construit un nichoir avec mon groupe.
Un groupe a planté de la sauge et un ~~autre~~ autre a fait des boutures de verveine.
C'était trop bien. J'aimerais bien y retourner.
merci
Evan



Saugé

